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鹿島市議会 令和４年１２月定例会 

一 般 質 問 通 告 書 

 

【 １２月１３日（火）】 

 

１． １３番議員 福 井  正 （市長・副市長・担当部長・理事・担当課長） 

１．鹿島市の交通の現状とこれからの交通のあり方について  

（１）ＪＲ長崎本線のダイヤ改善について 

  ① 長崎市への通勤通学の利便性改善について 

  ② 乗り換えの利便性改善について 

（２）地域公共交通（市内循環バス・乗合タクシー・予約型タクシー）の改

善について 

（３）運転免許証を返納された方はこれまでに何人おられるのか。これらの

方の交通手段についての調査をしたことがあるのか 

（４）近未来の交通手段として電気で走るＥＶやマイクロＥＶが考えられる

が、鹿島市の庁用車としてＥＶ採用があるのか 

（５）有明沿岸道路は鹿島よりの有明深浦あたりから建設するそうだが、着

工時期はいつになるのか 

（６）国道４９８号整備促進期成会の現在の状況は 

 

 

２． １４番議員 松 尾 征 子 （市長・教育長） 

１． オスプレイの佐賀空港配備について 

２． 西九州新幹線開業後は長崎本線沿線住民、特に通勤・通学市民の日常の暮

らしがまともに出来なくなった。早急に普通の生活ができるようにするた

めに今何が必要と思われるか 

３． １９９７年の諫早湾潮受け堤防閉め切りにより漁業被害が拡大して廃業が

進んでいる。同時に今は物価高騰により漁民は苦しんでおられる。一刻も

早い開門調査と、開門が必要と思うが市長の見解を 

４． 小中学校すべてのトイレ個室に生理用品を 

５． 小中学校の給食無料化を 

 

 

 



 2 / 6 

 

３． ５番議員 池 田 廣 志 （市長・副市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１． 生活環境に配慮したまちの在り方について 

（１）街なかの幹線水路の管理について 

  ① 農地の水管理が必要な時期の管理者について 

  ② その時期以外の水管理者は誰と考えていますか 

  ③ 生活環境に影響が大きいこの問題に対する市の考えは 

（２）遊具が有る公園等の整備計画について 

  ① 小学校区別に整備状況を見ると均衡が取れていない 

  ② 明倫校区には若い移住者が増えているのに遊具が少なすぎる 

  ③ 今後の具体的な整備計画は 

（３）耕作放棄された土地の管理について 

  ① 当該土地に生える果樹等がイノシシ等の餌場になっている 

  ② 隣接する耕作者は処分できないので、その対策は 

２． 議員と執行部（市役所）の議論内容の整理及び調整役について 

（１）今までに議員が提案した案件の整理はどうしているのか 

（２）各課にまたがる案件の場合は、調整役はどの様にしているのか 

（３）それが出来るのは、経験等が豊富な「副市長」が最適と思うが 

   

 

【 １２月１４日（水）】 

 

４． ６番議員 杉 原 元 博（市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１． 子どもの声を反映させる政策について 

（１）「子ども家庭庁」設置で、市の子ども政策がどう変化するのか 

（２）「こども基本法」についてはどのように解釈しているのか 

（３）学校教育現場での対応について 

（４）急増する不登校対策について 

  ① コロナ禍でのストレスの影響について 

  ② いじめ低年齢化の影響について 

（５）子どもの安全対策について 

（６）子どもの貧困対策について 

（７）子どもの社会への参画について 

（８）子どもまんなか社会の実現に向けて市の考えは 

２． 通級指導について（９月議会一般質問の続き） 

（１）現状の問題点・課題について 
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（２）中学校の通級指導状況について 

（３）現状の教員の配置、巡回、兼務辞令について 

（４）現状の課題に対して、今後どう取り組んでいくのか 

      

    

５． ９番議員 中 村 一 尭 （市長・副市長・教育長・担当課長） 

１． 市長と語る会について 

（１）市民の声、地域の課題、市長の所感について 

（２）今後の鹿島市の計画や新年度予算について 

２． 第５３回「博報賞」受賞（古枝小学校）について 

（１）取り組み内容、成果について 

（２）鹿島市教育への活かし方について 

（３）地域との連携、教職員への教育について 

 

 

６． ４番議員 中 村 日 出 代 （担当課長） 

１． ふるさと納税について 

（１）ふるさと納税にかかる費用について 

（２）直営の費用と委託事業の委託料について 

（３）直営から委託事業に変更したメリット、デメリットについて 

（４）返礼品について 

（５）クラウドファンディングへの取り組みについて 

２． 鹿島市イノシシ等被害防止対策事業について 

（１）イノシシ等の被害、出没状況について 

（２）農家への侵入牧柵補助について 

（３）イノシシ等が民家に出没した場合の対処について 

３． 児童遊園の整備について 

（１）整備する児童遊園の数と進捗状況について 

（２）児童遊園の管理について 

 

 

 

 

 

 



 4 / 6 

 

【 １２月１５日（木）】 

 

７． ７番議員 樋 口 作 二 （市長・担当部長・担当課長） 

１． 国道２０７号の改良工事について 

（１）ＪＲ西葉ガード付近の工事計画進捗状況について 

（２）母ケ浦川橋の改良工事について 

２． 塩屋樋門からの排水対策について 

（１）母ケ浦川河口流水路の管理者について 

（２）遊水地の管理、浚渫工事について 

（３）塩屋樋門の流木撤去について 

（４）豪雨時における七浦漁港の漁船管理について 

（５）関連行政機関との連携会議の進捗状況について 

３． 鹿島・諫早間有明海沿岸道路のルートについて 

（１）鹿島バイパスとの関連について 

（２）多良岳オレンジ海道併用について 

（３）国道２０７号改良工事とのかかわりについて 

（４）他自治体との連携について 

 

 

８． １番議員  西  一 郎（市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１． ＤＸを活用した鹿島市の具体的な取り組みについて 

（１）市長が想われるＤＸを活用した鹿島市の未来について 

（２）各部署で今後どのようにＤＸを活用していくのか 

① 総務部長・市民部長・産業部長・建設環境部長・教育長へ（具体的に） 

２． 中央児童遊園について 

（１）新しい遊具の設置完了時期は 

（２）駐車場の設置について 

（３）バリアフリー化について 

 

 

９． ８番議員  中 村 和 典（市長・副市長・教育長・担当部長・理事・担当課長） 

１． 市長と語る会について 

（１）参加者の状況について 

（２）会場アンケートの結果について 

（３）市長自身の感想について 
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（４）市政運営の考え方や今後のまちづくり等について最も参考になったこ

とについて 

（５）今後の開催予定について 

２． 果樹団地の再整備事業について 

（１）音成・嘉瀬の浦地区農地中間管理機構関連農地整備事業の目的及び概

要について 

（２）農地中間管理機構の概要と本機構を利用することのメリットについて 

（３）本事業が目指す担い手への農地利用集積及び果樹の販売額目標につい

て 

（４）本事業に取り組むことによる最も期待される効果について 

（５）市と地元受益者との連携について 

 

 

【 １２月１６日（金）】 

 

１０． １５番議員  松 田 義 太（市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１．「ＳＡＧＡ２０２４」国民スポーツ大会、全国障害者スポーツ大会について 

（１）現在の準備状況について 

（２）今後の事務局体制について 

（３）スポーツ環境の整備について（中学生・高校生） 

（４）ＳＡＧＡ２０２４における観光戦略について 

 ２． 有明海の再生について 

（１）今期のノリの状況について 

（２）サルボウ貝放流等の取り組み状況について 

（３）今後の市の支援策について 

   

 

１１． ２番議員  宮 崎 幸 宏（市長・担当部長・担当課長） 

１． ＪＲ肥前鹿島駅周辺整備事業に関すること 

（１）本事業の経緯及び概要について 

（２）本事業の今後の実施計画について 

２． スポーツ振興による地域活性化に関すること 

（１）ＳＡＧＡ２０２４国スポ等に向けた地元選手の強化支援について 

（２）スポーツを通じたまちの活力づくりについて 

３． 鹿島バイパスの豪雨に伴う冠水対策に関すること 
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（１）過去における本冠水の経緯及び原因について 

（２）鹿島バイパスの沿線開発と都市排水について 

 

 

１２． １１番議員 伊 東  茂 （市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１． 令和５年、新年度予算編成・施策等について 

（１）厳しさが増す市民生活への継続支援策 

（２）市内産業への本市独自の支援策（農業・漁業・商業） 

（３）市内活性化を促す工業団地建設の実施 

（４）市内小・中学校、指定管理施設の光熱費増加への対策 

２． 中心商店街の歩道の再整備の必要性 

（１）スカイロード街路整備事業から２５年経過による歩道の損傷 

（２）鹿島駅周辺整備構想（まちなか整備）による歩行ネットワークの形成 


